

## 認定こども園

# つくも保育園だより

残暑が続く中、体調などお変わりはないでしょうか。まだまだ日差しが強く湿度も高い…と熱中症が心配な状況が続いております。水分補給や休息をこまめに行うなど健康管理に気をつけながら、活動に取り組みたいと思います。

泥んこ遊びや水遊びの準備、そして洗濯とありがとうございました。服の汚れを気にせずに遊べた事で子ども達はたくさんの経験をすることが出来たことと思います。もうしばらくシャワーなどをしながら過ごしていきたいと思いますので、各クラスのおたよりに合わせてご準備をお願いします。

また、10月5日（土）は運動会が予定されております。運動会は子ども達一人一人の運動面での成長や気持ちの成長を見て頂く機会としております。ぜひ、お仕事の調整をしご参加頂けますようよろしくお願ひいたします。運動会に向かっていくこの1か月の保育の過程として、活動の様子、子ども達の気持ちの揺らぎ、成長している姿をクラスだよりや貼りだしなを通じてお伝えしていくので、ぜひご覧ください。

～ 保育園の送迎について～

毎日お忙しい中、保育園への送迎ありがとうございます。元気いっぱいの子ども達を送迎する中で、ちょっと危ない場面が時々見られます。下記の内容に関しまして、保育園でも子ども達に話をしますのでご協力よろしくお願ひいたします。

- ★ 駐車場内は必ず大人の人と手をつなぎましょう。
- ★ ドアを開ける時は大人の人と一緒にあけましょう。
- ★ お迎えが終わったら、次に来るお友だちのために駐車場をあけましょう。

園長 高橋 梢

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
	災害訓練 身体測定					
8	9	10	11	12	13	14
		延長保育料〆切			布団持ち帰り	
15	16	17	18	19	20	21
	敬老の日					
22	23	24	25	26	27	28
	秋分の日				保育料・給食費 振替日	
29	30				布団持ち帰り	

令和6年9月号

つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1

<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

622-7623

## 運動会のお知らせ

10月5日（土）に以下の時間帯で運動会を行います。

- 8:30～ 0, 1歳児 保育園内
- 9:30～ 2～5歳児 あかしや公園

今年度は、0, 1歳児を保育園内同時開催、2歳児～5歳児までをあかしや公園で合同で開催いたします。詳細は後日おたよりにてお知らせします。

なお、雨天時は、総合福祉センター体育館で3, 4, 5歳児のみ行いますのでご了承ください。

## 【10月の予定】

- 5日（土） 運動会
- 10日（木） 開園記念日
- 18日（金） 遠足（子どものみ）
- 29日（火）～31日（木） フリー参観
- 31日（木） ひよこ組懇談会

体調を崩す子が多い中お盆休みを迎えたが、お休み明けは体調も回復し、水遊びを楽しむことができた8月でした。暑い日には、涼しい室内でゆったり過ごしました。

低月齢のお友だちは、ハイハイやつかまり立ち、伝い歩き等、体を動かしながら興味のあるコーナーへ向かい、探索を楽しんでいます。高月齢のお友だちは、「ぱぱ」「まま」「ナナ（バナナ）」「はい」等、意味のある単語を話したり、言葉の意味を理解したりしている様子も見られるようになりました。そのような成長を担任一同、嬉しく思います。また、お友だちの存在にも興味を持ち、顔に触れてみようしたり、一緒に玩具で遊んだりする姿が見られるようになりました。友だちと関わる心地よさを感じられるよう、言葉や仕草で気持ちを丁寧に伝えながら関わっているところです。

残暑が厳しいようなので、今月も汗の始末をし、こまめな水分補給と休息を心がけながら、健康的に過ごしていきたいと思います。また、涼しい日には戸外に出掛け、散策活動を楽しんでいきたいと思っています。

りす

テラスでの水遊びや泡遊び、色水遊びや絵の具遊び、園庭での泥遊びなどを存分に楽しむことができた子ども達。着替えや後片付けも、難しいところは「てつだって～」と保育者と一緒にしながら、Tシャツやズボンなどを自分で脱ぎ着しようと頑張る姿がたくさん見られるようになりました。

今月は天候や気温を見ながら公園や河原に散歩に出かける機会を多くもち、のびのびと体を動かして遊んだり、少しずつ感じられる季節の変化を楽しんでいきたいと思います。踊ることや体を動かすことが大好きな子ども達！大好きなことを存分に楽しむ中で、新しい発見・新しいことを楽しむワクワク感を味わい、みんなで共有していけたらと思います。

もうしばらく気温の高い日が続きそうです。こまめに水分補給をし、ゆったりとした休息も入れながら過ごしていきたいと思います。

ばんだ

泥遊びやボディペインティングなど、全身で感触を味わいながら夏ならではの遊びを楽しみました。スライム作りも、材料を混ぜてだんだんとスライムができる過程や、できたものがどんどん形を変えていく様子を、笑顔いっぱい楽しんでいた子ども達です。感じたこと、発見したことを言葉で友達に伝え、一緒に楽しさを共有する姿もたくさん見られるようになりました。共感したり、一緒に遊びを進めたりする楽しさを、これからたくさん味わっていきたいと思っています。

来月はいよいよ運動会。みんなで一緒に力を合わせる楽しさ、面白さ、そして、上手くできた時の達成感や満足感などを感じていけるよう、楽しい雰囲気の中で準備を進めていきたいと思います。

きりん

8月は夏ならではの遊びを友達と楽しみました。園庭での泥遊びでは、友達と一緒に組み合わせて水路を作ったり、ベランダでの水遊びでは、色水や炭酸、泡を組み合わせて自分だけのオリジナルドリンクを作ったりして楽しみました。まだまだ暑い日が続くので、運動会の練習と並行して涼しくなるような遊びを取り入れていきたいと思います。

また、デイキャンプの準備も生活グループの友達同士で取り組んできました。今後も友達と協力して様々なことにチャレンジする経験を通して、達成感や友達との関わりを深めていければと思います。

10月には、保育園生活最後の運動会も行われます。熱中症予防もしっかり行なながら、運動会の競技の詰め合いや活動にコツコツ取り組み、一人ひとりが自分の力を発揮できるよう準備をしていきたいと思います。

園庭で思う存分水遊びや泥遊びを楽しんだ子どもたち！カップやペットボトルを使って「かんぱーい」「ごくごく、ぶはあ！」と上手に見立て遊びをする姿も見られました。砂や泥に興味を持ったお友だちは、水に入れて色が変わっていくのを興味深そうに観察したり、チョコレートのようになるまでかき混ぜたり、新しい発見がたくさんあったようです。また、以上児園庭で水遊びをする機会もあり、子どもたちは大型遊具に大興奮！ログハウスで保育者と一緒にお店屋さんごっこやおうちごっこをしたり、新幹線の中に入って「もーいかい」とかくれんぼをしたり…暑い中でも、水分補給をしながらのびのびと遊びました。

子ども同士の関わりが広がり、「あーそーぼ！」「〇〇ちゃん、こっちおいで」など、仲良しのお友だちと一緒に遊びたい様子があります。一緒に遊びたい気持ちを大切にしながら、思いを代弁したり仲立ちをしたりしてお友だちと関わる心地よさを感じられるよう、繰り返し関わっていきたいと思います。

まだまだ暑い日が続くようですが、今後もこまめな水分補給を心掛け、熱中症に気を付けて無理なく過ごしていきたいと思います。

うさぎ

テラスや園庭での水遊び・泥遊びを楽しみ、夏ならではの経験をすることができた夏！色水遊びでは、「むらさきつくるぞ～」「ジュースやさんでーす」と楽しく遊びながら、色の変化に興味津々の子どもたちでした。泥遊びでは、泥だんごを作つておままごとをしたり、池を作つて中に入ったり、泥だらけになりながらお友達や保育者と泥の感触を全身で楽しんでいました。

まだまだ残暑が厳しくなるようですが、こまめに水分補給をするなど熱中症に気をつけて無理なく過ごしていきたいと思います。虫好きが多いさぎ組さん！もう少し暑さが和らいでたらたくさんお散歩に出かけて、秋の虫や草花探しなど自然散策をしていきたいと思います。また、運動会に向けて友だちと一緒にやってみようとする気持ちを大切にしながら、大好きな自然の中で思いっきり走ったり、ルールのある遊びを取り入れたりしてみんなで楽しんでいきたいと思います。